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H A R I A N

barat	perjalanan	panjang	menuju	hari	 	pencoblosan	Pilkada	2024,	di	langkah	Ipertama	saja	aturan	bermainannya	sudah	plin-plan.	Pernyataan	Ketua	Komisi	

Pemilihan	Umum	(KPU)	Hasyim	Asyari	terkait	mekanisme	pengunduran	diri	

caleg	terpilih	2024	yang	mau	maju	Pilkada	2024	berubah-ubah.	Jika	sebelumnya	

Hasyim	mengatakan	 tidak	 perlu	mengundurkan	 diri,	 dalam	 rapat	 kerja	 dengan	

Komisi	 II	DPR	RI,	Rabu	 (15/5/2024)	Hasyim	mengatakan	harus	mengundurkan	

diri.	 DPR	 RI	 pun	 memberikan	 kritikan	 pedas.	 Dikatakan,	 harusnya	 KPU	 tidak	

mengomentari	UU,	karena	sebagai	pelaksana	UU	ada	PKPU	yang	wajib	di	jalankan.	

Sementara,	Badan	Pengawas	Pemilu	 (Bawaslu)	RI	mengatakan	anggota	 legislatif	

terpilih	pada	Pemilu	2024	harus	mundur	dari	jabatannya	saat	ditetapkan	sebagai	

calon	 kepada	 daerah	 pada	 Pilkada	 2024	 yang	 akan	 digelar	 serentak	 pada	 27	

November	 mendatang.	 Ketua	 Bawaslu	 Rahmat	 Bagja,	 putusan	 Mahkamah	

Konstitusi	(MK)	Nomor	12/PUU-XXII/2024	harus	dibaca	secara	perlahan	dan	tidak	

boleh	sepotong-sepotong	agar	semua	jelas	melihat	seluruh	pertimbangannya.	

Baca	di	hal	11....

KETUA KPU 
PLIN-PLAN

SOAL CALEG 
TERPILIH MAJU 

PILKADA 

15 PROVINSI 
PALING RAWAN 
SAAT PILKADA 2024

Aceh, 
DKI Jakarta, 
Jawa Barat
Jawa Tengah, 
Jawa Timur, 
Sulawesi Tenggara, 
Sulawesi Utara, 
Maluku, 
 Maluku Utara.
Papua, 
Papua Barat,
Papua Barat Daya, 
Papua Selatan,
Papua Pegunungan, 
Papua Tengah.

Goverment (Hal.2) 

Insiden

 Percikan Api di 

Pesawat Garuda

 Jamaah Haji

Kalimantan Barat, 
Kalimantan Timur,
Bali,
NTB 
NTT 
Sulawesi 
Selatan.

6 PROVINSI  
MILIKI KERAWANAN 
TINGKAT SEDANG 

Sumber:	TNI

Ketua Komisi Pemilihan Umum (KPU) 

HASYIM ASYARI



govermenttoday
Kamis, 16 Mei 20242

Maskapai Putar Balik, 450 Jamaah Embarkasi 

Makassar Kembali ke Asrama Haji

JAKARTA - Pesawat yang membawa 
jamaah haji kloter 5 asal embarkasi 
Makassar kembali ke Bandara Sultan 
Hasanuddin.  Garuda Indonesia 
mengatakan pesawat melakukan 
prosedur return to base (RTB).

Teknisi telah mengecek kondisi 
mesin pesawat dan disebutkan sempat 
terjadi percikan api di mesin saat 
pesawat terbang.

Sebanyak 450 jamaah Embarkasi 
Makassar kini kembali ke Asrama Haji 
Sudian. Penerbangan akan dijadwal-
kan ulang.

"(Jamaah gagal terbang) Sudah 
kembali. Sudah masuk asrama," kata 
Kabid Pemberangkatan Haji dan 
Umrah Kemenag Sulsel Ikbal Ismail 
k e p a d a  d e t i k S u l s e l ,  R a b u 
(15/5/2024).

Ikbal mengatakan keberangkatan 
450 CJH itu akan dijadwalkan ulang. Namun 
dia belum menjelaskan kapan jadwal 
pemberangkatan ulang tersebut.

Sebelumnya, GA-1105 yang dioperasi- 
kan dengan armada B747-400 di-
berangkatkan dari Bandara Sultan 

Hasanuddin pada pukul 15:30 LT dan 
dijadwalkan tiba di Bandara Inter-
nasional Prince Mohammad bin Abdulaziz, 
Madinah pada pukul 21.10 LT.

Penjelasan	Garuda
Terpisah Direktur Utama Garuda 

Indonesia Irfan Setiaputra dalam 
keterangannya, Rabu (15/5/2024) 
m e m b e r i k a n  p e n j e l a s a n . 
" P e n e r b a n g a n  G A - 1 1 0 5  r u t e 
Makassar-Madinah pada hari ini, yang 
merupakan kloter 5 asal embarkasi 
Makassar, melakukan prosedur return 
to base (RTB) sebagai langkah cepat 
guna memitigasi risiko pada aspek 
safety dan keamanan operasional 
pada penerbangan tersebut," kata 

"Keputusan RTB tersebut diambil 
oleh pilot in command (PIC) segera 
setelah pesawat lepas landas dengan 
mempertimbangkan kondisi kendala 
engine pesawat yang memerlukan 
pemeriksaan lebih lanjut, setelah 
diketahui adanya percikan api pada 
salah satu engine," jelasnya.

Atas kondisi itu, engine pesawat 
d i h a r u s k a n  m e n j a l a n i 

prosedur pengecekan 
s e c a r a  m e n y e l u r u h 
sebagai bagian dari 
u p a y a  m e m a s t i k a n 
kesiapan armada untuk 
d a p a t  k e m b a l i 
beroperasi.

" P e r l u  k a m i 
s a m p a i k a n  b a h w a 
penerbangan tersebut 
telah mendarat dengan 
selamat di  Bandara 
Sultan Hasanuddin, 
Makassar pada pukul 
17.15 LT (local time), 

d a n  h i n g g a  p e r n y a t a a n  i n i 
disampaikan, seluruh penumpang 
tengah diarahkan kembali menuju 
asrama untuk menunggu kesiapan 
pesawat pengganti," jelasnya.

Lebih lanjut, seluruh penumpang 
pesawat tiba di  bandara dalam 
keadaan selamat dan baik.  Dia 
mengatakan para jemaah haji akan 
kembali diberangkatkan secepatnya 
mengacu pada kesiapan pesawat 
pengganti.

"Proses pendampingan jamaah 
menuju asrama turut melibatkan 
s t a ke h o l d e r  ke b a n d a r u d a ra a n 
terkait guna memastikan aspek 
keselamatan dan kenyamanan para 
penumpang terjaga dengan baik," 
ucapnya.

Sebelumnya, GA-1105 yang dioperasi- 
ka n  d e n ga n  a r m a d a  B 7 4 7 - 4 0 0 
diberangkatkan dari Bandara Sultan 
Hasanuddin pada pukul 15.30 Wita 
dan dijadwalkan tiba di Bandara 
Internasional Prince Mohammad bin 
Abdulaziz, Madinah, pada pukul 21.10 
waktu setempat. Penerbangan tersebut 
mengangkut sedikitnya 450 penumpang, 
yang merupakan rombongan calon 
jemaah haji asal embarkasi Makassar, 
serta 18 awak pesawat.

" K a m i  m e n y a m p a i k a n  p e r -
mohonan maaf atas ketidaknyamanan 
yang terjadi kepada seluruh jemaah 
haji pada penerbangan tersebut dan 
juga Kementerian Agama RI selaku 
penyelenggara haji. Garuda Indonesia 
tengah melakukan koordinasi intensif 
kepada pihak-pihak terkait guna 
memastikan tindak lanjut penanganan 
j a m a a h  u n t u k  d a p a t  k e m b a l i 
melanjutkan perjalanan," ungkapnya. 
(wid,rls,ama,ist/dya)

H A R I A N

Sebanyak	442	jamaah	calon	haji	kloter	4	memasuki	Asrama	Haji	Sudiang,	Makassar,	Sulawesi	Selatan.dok

JADWAL PELAKSANAAN
IBADAH HAJI

Jemaah haji diberangkatkan  menuju 

Arafah

Insiden Percikan Api di Pesawat Garuda 

8 Zulhijah/ 15 Juni

- Jemaah tiba di Arafah menempati 

tenda-tenda yang telah disiapkan
- Wukuf
- Jemaah bersiap diberangkatkan ke 

Muzdalifah

9 Zulhijah/16 Juni 
(Arafah)

- Sampai di Muzdalifah
- Mabit (berhenti sejenak) dan 

kesempatan ini dapat digunakan 

mencari kerikil untuk lempar jumrah
- Jemaah menuju Mina.
- Jemaah melakukan lempar jumrah 

aqabah

10 Zulhijah/17 Juni 
(Muzdalifah-Mina)

Jemaah melakukan lempar jumrah, bagi 

yang belum melakukan

1 Zulhijah/18 Juni 
(Mina)

- Melontar jamrah bagi jemaah yang 

belum melakukan
- Jemaah bersiap diberangkatkan ke 

Makkah
- Bagi jemaah yang sudah berada di 

Makkah, bisa melaksanakan tawaf 

ifadah dan sa'i

12-13 Zulhijah/19-20
Juni (Mina)

- Tawaf Ifadah dan Sa'i bagi yang belum 

melakukan
- Tawaf wada’
- Bagi jemaah haji gelombang 1 kloter 

awal bersiap kembali ke Tanah Air
- Bagi jemaah haji gelombang 2 bersiap
melanjutkan perjalanan ke Madinah.

4 Zulhijah/21 Juni 
(Makkah)

Pesawat	Garuda	Indonesia	dengan	kode	penerbangan	GIA	1105,	

yang	mengangkut	450	jemaah	haji	asal	Gowa,	harus	melakukan	

Return	to	Base	(RTB)	ke	Bandara	Internasional	Sultan	Hasanuddin.
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JAKARTA  -   J e l a n g  p e rga n t i a n 
pemerintahan ke para  pemenang 
Pemilu 2024, DPR RI mengebut revisi 
beberapa undang-undang. Yang paling 
menjadi sorotan adalah UU Mahkamah 
Konstitusi (MK) dan UU Kementerian 
Negara tengah bergulir di DPR RI. 
Proses revisi kedua Undang-Undang 
itu tengah berlangsung di masa reses 
DPR RI.

Badan Legislasi (Baleg) DPR RI 
mulai mengkaji usulan perubahan 
j u m l a h  k e m e n t e r i a n  d a l a m 
pembahasan revisi UU Kementerian 
Negara. Wakil Ketua Baleg DPR 
A c h m a d  B a i d o w i  m e n g a t a k a n 
pengkajian dilakukan bersama tim ahli 
yang memaparkan muatan materi 
perubahan atas UU Nomor 39 Tahun 
2008 tersebut.

"Ini yang agak ramai belakangan, 
seolah-olah di Baleg sudah diputuskan 
padahal masih mau mendengarkan 
kajian dari tim ahli," kata Baidowi 
dikutip Rabu (15/5/2024).

Dalam revisi UU Kementerian 
Negara, Baleg juga menindaklanjuti 
putusan Mahkamah Konstitusi Nomor 
7 9 / P U U - I X / 2 0 1 1 .  P u t u s a n  i t u 
m e n y a t a k a n  p a s a l  j u m l a h 
kementerian bertentangan dengan 
UUD 1945 dan tidak mempunyai 
kekuatan hukum mengikat. MK juga 
menyatakan Pasal 10 undang-undang 
itu mengenai pengangkatan wakil 
menteri bertentangan dengan UUD 
1945.

Baidowi mengatakan tim ahli pun 
menyampaikan muatan materi usulan 
agar Pasal 10 tersebut dihapus guna 
mengikuti ketentuan MK. Namun tim 
ahli juga memasukkan usulan agar 
Pasal 15 tentang jumlah menteri pun 
direvisi.

Dalam materi muatannya, kata dia, 
tim ahli mengusulkan agar jumlah 
kementerian negara ditetapkan sesuai 
dengan kebutuhan presiden dengan 
m e m p e r h a t i k a n  e f e k t i v i t a s 
penyelenggaraan pemerintahan. Saat 
ini, Pasal 15 menyatakan jumlah 
kementerian paling banyak 34.

Baidowi berpendapat efektivitas 
penyelenggaraan pemerintah bisa 
menjadi kunci dalam penentuan 
jumlah kementerian oleh presiden. 
Sehingga,  menurut  dia ,  jumlah 
kementerian bisa berkurang.

“Jadi, kalau tidak diatur jumlahnya, 
bisa jadi menterinya hanya 10, jadi 
jangan diasumsikan selalu lebih dari 
34, bisa jadi kurang dari 34," kata dia.

Sementara itu, Ketua Baleg DPR 
Supratman Andi  Agtas  meni la i 
putusan MK itu tidak membatasi bagi 
DPR untuk hanya membahas satu 
pasal  terkai t .  Sehingga ,  se la in 
membahas Pasal 10, menurutnya DPR 
juga bisa membahas revisi pasal 
lainnya.

Mengenai isi materi revisinya, dia 
mengatakan bakal diperdebatkan di 
t i n g k a t  p a n i t i a  k e r j a  ( p a n j a ) 
berdasarkan kajian akademik.

"Karena ini tidak masuk dalam 
program legislasi nasional, maka kita 
golongkan untuk masuk ke dalam 
(RUU) kumulatif terbuka yang setiap 
saat kita bahas, dan ini bukan pertama 
kalinya," kata Supratman.

Ketua Baleg DPR RI Supratman 
Andi Agtas memimpin rapat kerja 
pembahasan RUU DKJ di Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Rabu, 13 
M a r e t  2 0 2 4 .  R a p a t  t e r s e b u t 
membahas kelanjutan Rancangan 
Undang-Undang Daerah Khusus 
Jakarta (RUU DKJ) dan pembahasan 
akan dilanjut di tingkat panitia kerja 
( P a n j a )  m u l a i  b e s o k  s e r t a 
menargetkan disahkan pada 4 April 
2024. TEMPO/M Taufan Rengganis

Adapun Baleg DPR mengadakan 
rapat panja penyusunan revisi UU 
Kementerian Negara pada Rabu, 
(15/5/2024). Supratman menuturkan 
revisi UU itu bakal menghapuskan 
aturan tentang jumlah kementerian.

“Saya berharap nanti diskusi kita 
karena ini cuma menghapus dan hanya 
menghilangkan angka 34 (jumlah 
kementerian) dari sisi kementerian,” 
kata Supratman.

Dia menyebutkan penghapusan itu 
dilakukan agar aturan bisa lebih sesuai 
dengan sistem presidensial yang 
dianut di Indonesia. Dia mengklaim 
wacana itu juga telah didukung oleh 
pendapat fraksi-fraksi di DPR.

Jika sudah diubah,  kata dia, 
presiden bisa menentukan jumlah 
ke m e n t e r i a n  ya n g  d i b u t u h k a n 
kabinetnya.  “Kalau dengan kita 
menghapus 34 itu, artinya dia boleh 
berkurang, boleh bertambah, dan 
boleh tetap. Jadi tidak mengunci 
intinya dari sistem presidensial yang 
kita anut,” ucap politikus Partai 
Gerindra itu.

M e s k i  b e g i t u ,  S u p r a t m a n 
menyatakan pasal yang sudah direvisi 
nanti  tetap harus mengandung 
penegasan bahwa penentuan jumlah 

kementerian tetap memperhatikan 
aspek efisiensi dan efektivitas. “Jadi 
dua-duanya tetap harus kita lakukan,” 
ujar Supratman.

Mahfud:	Hakim	Saldi,	Enny	dan	
Suhartoyo	Bisa	Langsung	Diganti	

Mahfud MD menegaskan, menolak 
revisi Undang-undang Mahkamah 
Konstitusi. Ia menilai beberapa pasal 
dianggap kontroversi karena bisa 
mempengaruhi independensi hakim.

"Dulu saya menolak pengesahan 
RUU MK itu terutama terkait dengan 
peraturan pengalihan Pasal 87 karena 
waktu itu isinya itu menurut saya tidak 
u m u m , "  k a t a  M a h f u d  d a l a m 
keterangan melalui video singkat, 
Rabu (15/5/2024).

Dalam perubahan ketiga UU MK, 
hakim MK dapat sampai umur 70 
tahun, tetapi tidak lebih dari 15 tahun 
sebagaimana diatur dalam Pasal 87 
huruf b.

"Dengan berlakunya UU ini, maka 
hakim MK yang sudah menjadi hakim 
lebih lama lebih dari 5 tahun dan 
belum 10 tahu harus minta konfirmasi 
ke lembaga yang mengusulkannya," 
ucap Mahfud.

"Nah itu saya tidak setuju waktu itu 
k a r e n a  i t u  b i s a  m e n g g a n g g u 
independensi hakim MK pada waktu 
itu sedang menjelang Pilpres maka 
bisa saja hakim MK di  bayang-
bayangin oleh ancaman konfirmasi 
pada institusi pengusul itu maka saya 
w a k t u  i t u  m i n t a  a g a r  t i d a k 
diteruskan," tambah dia.

Imbas RUU MK, Mahfud mengata-
kan ada tiga hakim yang bakal langsung 
terdampak. Mereka adalah Saldi Isra, 
Enny Nurbaningsih dan Suhartoyo.

"Misalnya nanti UU-nya disahkan 
lalu 3 hakim MK yang harus minta 
konfirmasi yaitu Saldi dan Enny 
kepada presiden lalu Suhartoyo 
kepada Ketua MA, lalu ketiganya 

Jelang Pemerintahan Baru, Revisi UU MK dan 

Kementerian Negara Bergulir di DPR

dinyatakan supaya terus bertugas kan 
bisa konfirmasi sampai selesai masa 
berlakunya SK masing-masing itu 
bisa," jelas Mahfud

"Tapi bisa juga langsung diganti, itu 
bisa juga nanti silakan aja itu," ucap 
dia.Mahfud berpendapat, revisi ter-
hadap UU MK itu berpotensi mengganggu 
independensi hakim, khususnya yang 
terkait dengan aturan peralihan.

Oleh sebab itu, dirinya menolak UU 
MK direvisi ketika masih menjabat 
Menko Polhukam.

“Itu juga sebabnya saya menolak, 
in i  mengganggu independensi . 
Kenapa? Orang ini secara halus 
ditakut-takuti, kamu ini diganti loh, 
dikonfirmasi, tanggal sekian dijawab 
tidak, berhenti, habis kamu sebagai 
hakim. Jadi, independensinya sudah 
mulai disandera, menurut saya," kata 
Mahfud yang mundur dari Menko 
Polhukam karena ikut Pilpres 2024 
ini.(wid,rls,ist,ant/dya)

Ketua	Baleg	DPR	Supratman	Andi	Agtas

LATAR BELAKANG REVISI UU 

KEMENTERIAN NEGARA

1.	Putusan	MK	nomor	79/PUU-
IX/2011,	MK	dalam	putusannya	
menyatakan	bahwa:
Penjelasan pasal 10 Undang-undang 
Nomor 39 Tahun 2008 tentang 
Kementerian Negara, bertentangan 
dengan Undang-undang Dasar 
Negara Republik Indonesia tahun 
1 9 4 5  d a n  t i d a k  m e m p u n y a i 
kekuatan hukum mengikat.

A. Berdasarkan Pasal 4 ayat (1) dan 
Pasal 17, UUD NRI tahun 1945 tidak 
m e m b a t a s i  P r e s i d e n  d a l a m 
menetapkan jumlah menteri negara 
yang diangkat dan diberhentikan.
----------------------------------------------
B.	 Efektivitas penyelenggaraan 
pemerintahan negara hukum yang 
demokratis sesuai dengan UUD NRI 
tahun 1945.
----------------------------------------------
C.	Dinamika global yang terjadi saat 
i n i  d e n g a n  s e g a l a  a n c a m a n , 
t a n t a n g a n ,  h a m b a t a n ,  d a n 
gangguannya yang mungkin terjadi 
terhadap pemerintahan NKRI di 
masa kini dan di masa yang akan 
datang.

2.	Perubahan	yang	
akan	dilakukan:		
Pasal 15 yang membatasi jumlah 
kementerian sebanyak 34. Dalam 
draf terbaru, DPR meng-usulkan 
perubahan pasal tersebut sehingga 
jumlah kementerian tak lagi dibatasi 
melainkan sesuai kebutuhan.

Data	:	Berbagai	Sumber	Diolah	
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JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
( Jokowi) memperpanjang masa 
pendaftaran sertifikat halal untuk 
UMKM hingga 2026. Tadinya, batasan 
pendaftaran sertifikasi halal dipatok 
pada 17 Oktober 2024. Artinya di 
aturan awal, sebelum tanggal tersebut 
semua UMKM harus sudah men-
dapatkan sertifikat halal.

Menteri  Koordinator Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
mengatakan pemberlakuan wajib 
sertifikasi halal UMKM makanan, 
minuman, dan lainnya akan diundur 
berbarengan dengan produk semacam 
obat tradisional herbal, kosmetik, 
hingga alat kesehatan lainnya ke 2026

"Pak presiden tadi memutuskan 
untuk UMKM makanan dan minuman 
dan yang lain itu pemberlakuannya 
diundur, tidak 2024 tapi 2026," beber 
Airlangga usai rapat terbatas di Istana 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Rabu 
(15/5/2024).

Airlangga memaparkan, UMKM 
yang masuk dalam kategori adalah 
usaha mikro yang penjualannya Rp 1-2 
m i l i a r  d a n  u s a h a  k e c i l  y a n g 
penjualannya sampai Rp 15 miliar. Di 
luar usaha dengan kriteria itu, 
kewajiban sertifikasi halal tetap 
berlaku.

"Sedangkan untuk usaha yang 
besar dan menengah tetap berlaku per 
17 Oktober," beber Airlangga.

Selain itu Airlangga juga men-
jelaskan untuk produk dari negara lain 
nantinya akan wajib mendapatkan 
sertifikasi halal. Khususnya saat 
n e g a r a  i t u  s u d a h  m e l a k u k a n 
penandatangan Mutual Recognition 
Agreement (MRA).

"Tadi dilaporkan Menteri Agama 

sekarang ada 16 negara sudah 
melakukan MRA, maka negara yang 
s u d a h  m e l a k u k a n  M R A  i t u 
d i b e r l a k u k a n  k a re n a  h a l a l nya 
disertifikasi di negara asal sehingga 
barangnya bisa masuk. tapi bagi 
negara yang belum tanda tangan MRA 
i n i  b e l u m  d i b e r l a ku k a n ,"  k a t a 
Airlangga.

Sulit	Tercapai	Tahun	Ini
Menteri Koperasi dan UMKM Teten 

Masduki menjelaskan pemerintah 
melihat target sertifikasi halal untuk 
UMKM hingga Oktober sulit dicapai. 
Maka dari itu, pendaftaran sertifikasi 
h a l a l  b a g i  U M K M  d i b e r i k a n 
kelonggaran hingga 2026.

"Karena kan waktu tinggal 150 
hari, ada aspek pembiayaan, ada 
aspek teknis lainnya itu hampir 
tidak mungkin pada 17 Oktober 
2024 ini  semua terutama yang 
UMKM bisa mendapatkan serti-
fikasi," ungkap Teten di kesempatan 
yang sama.

Dari paparan yang disampaikan 
Airlangga, ada target sertifikasi UMKM 
sebanyak 10 juta. Namun, baru bisa 
dipenuhi hingga kini hanya 4,4 juta 
saja.

Sertifikasi halal juga diklaim makin 
dipermudah dengan adanya UU Cipta 
K e r j a ,  k h u s u s n y a  k e m u d a h a n 
pengurusan sertifikasi halal bagi 
UMKM. UMKM hanya perlu memiliki 
N o m o r  I n d u k  B e r u s a h a  ( N I B ) , 
kemudian melakukan pernyataan atau 
self declaration ke Badan Penye-
lenggara Jaminan Produk Halal 
(BPJPH).

Semua prosesnya gratis  dan 
ditanggung pemerintah. Pemerintah 

Wajib Sertifikasi Halal 

untuk UMKM Mundur ke 2026

juga menjamin penyederhanaan dan 
percepatan proses sertifikasi tersebut.

Kewajiban sertifikasi halal diatur 
dalam Undang-Undang Nomor 33 
Tahun 2014 tentang Jaminan Produk 
Halal sebagaimana diubah dengan UU 
No. 11 Tahun 2020 tentang Cipta Kerja. 
Hal itu diatur juga dalam Peraturan 
Pemerintah Nomor 39 Tahun 2021 
tentang Penyelenggaraan Bidang 
Jaminan Produk Halal.

Tetpisah,  Direktur Eksekutif 
Center of Reform on Economics (Core) 
Mohammad Faisal  mengatakan, 
sebetulnya kebijakan tersebut tidak 
perlu ditunda. 

"Sebetulnya  bisa  juga  t idak 
ditunda tapi pemerintah memberikan 
keringanan kepada UMKM untuk 
mendapatkan sertifikasi halal," ujar 
Faisal.

Faisal menilai, apabila pemerintah 
melakukan hal tersebut, nantinya para 
pelaku UMKM tidak akan merasa 
keberatan dengan implementasi 
kebijakan yang ada.

"Jadi,  di  satu sisi  bisa tetap 
mengimplementasikan labelisasi 
h a l a l ,  t a p i  d i  s i s i  l a i n  t i d a k 
memberatkan UMKM seperti itu," 
katanya. 

Menurut dia, ketika pemerintah 
sudah mulai mengimplementasikan 
kebijakan tersebut dan nantinya 
membebani para pelaku UMKM 
dengan biaya sertifikasi halal, dapat 
dipastikan mereka akan merasa A.

“Mestinya (memberikan biaya 
sertifikasi) gratis (bagi pelaku UMKM). 
Kalau sampai dikenakan (biaya 
sertifikasi) juga ke UMKM, ya, nggak 
cocok menurut saya," imbuhnya. 
(wid,rls,ist/dya)

H A R I A N

Menko	Perekonomian	
Airlangga	Hartarto

URUS SERTIFIKASI 
HALAL  MUDAH 
DAN MURAH, 
INI FAKTANYA

1.Daftar	sertifikasi	halal	di	BPJPH	
secara	online
Saat ini untuk melakukan pendaftaran 
sertifikasi halal, pelaku usaha tidak perlu 
m e m b a w a  b a n y a k  b e r k a s  k e  l o k a s i 
pendaftaran. Namun, cukup melakukan 
pendaftaran sertifikasi halal secara online 
melalui aplikasi PUSAKA Kemenag Super 
Apps yang bisa diunduh di Play Store dan App 
Store atau laman ptsp.halal.go.id.
---------------------------------------------------------
2.	Dua	skema	sertifikasi	halal:	
self	declare	dan	reguler
Pemerintah saat ini telah menyiapkan dua 
skema sertifikasi halal. Pertama, sertifikasi 
halal melalui skema pernyataan pelaku usaha 
(self declare). Skema ini berlaku bila produk 
kamu memenuhi kriteria tidak berisiko atau 
menggunakan bahan yang sudah dipastikan 
kehalalannya; serta memiliki proses produksi 
yang dipastikan kehalalannya dan sederhana. 
Proses verifikasi kehalalan produk melalui 
s k e m a  s e l f  d e c l a r e  d i l a k u k a n  o l e h 
Pendamping Proses Produk Halal (PPH).
Kedua, sertifikasi halal melalui skema 
reguler. Ini ditujukan bagi pelaku usaha yang 
memiliki produk yang masih perlu diuji 
kehalalan. Dalam skema ini, maka diperlukan 
keterlibatan auditor halal yang tergabung 
dalam Lembaga Pemeriksa Halal (LPH)
---------------------------------------------------------
3.	Sertifikasi	Halal	Gratis	(SEHATI)	
untuk	self	declare
Bagi kamu pelaku usaha mikro kecil (UMK) 
t i d a k  p e r l u  k h a w a t i r  d e n g a n  b i a ya 
pengurusan sert i f ikasi  halal ,  karena 
pemerintah sudah menyediakan program 
sertifikasi halal gratis atau SEHATI.
---------------------------------------------------------
4.	 Tarif	 layanan	 sertifikasi	 halal	 reguler	
bagi	UMK	senilai	Rp650.000
Biaya layanan sertifikasi halal skema reguler 
bagi UMK senilai Rp650.000. Ini sesuai 
dengan Keputusan Kepala BPJPH Nomor 
141/2021. Biaya tersebut, terdiri dari biaya 
pendaftaran dan penetapan kehalalan produk 
sebesar Rp300.000 dan biaya pemeriksaan 
kehalalan produk oleh Lembaga Pemeriksa 
Halal (LPH) sebesar Rp350.000.
---------------------------------------------------------
5.	Tarif	biaya	layanan	jelas	dan	transparan
Sementara, bagi pelaku usaha non-UMK bila 
ingin mengetahui tarif layanan sertifikasi 
halal saat ini juga lebih mudah. Karena, 
semuanya tercantum dalam Keputusan 
Kepala BPJPH Nomor 141/2021.
---------------------------------------------------------
6.	Bebas	pilih	Lembaga	Pemeriksa	Halal
Kemudahan sertifikasi halal saat ini juga 
didukung dengan bertambahnya jumlah 
Lembaga Pemeriksa Halal (LPH) selama satu 
tahun terakhir. "Saat ini di Indonesia sudah 
ada lebih dari 55 lembaga pemeriksa halal. 
Artinya, naik 18 kali lipat jika dibandingkan 
tahun 2019, saat pertama kali BPJPH 
membuka layanan sertifikasi halal," kata Aqil. 
Saat itu LPH yang ada baru tiga, yaitu LPPOM 
MUI, Sucofindo, dan Surveyor Indonesia. 
---------------------------------------------------------
7.	Komite	Fatwa	Produk	Halal
Sejak Maret 2023, Kemenag telah membentuk 
Tim Pelaksana Tugas Komite Fatwa Produk 
Halal yang terdiri dari 25 ulama dan 
akademisi. Pembentukan tim ini dalam 
rangka mempercepat capaian sertifikasi halal. 
Pembentukan Komite Fatwa Produk Halal ini 
sesuai dengan kebijakan yang tercantum 
dalam UU Nomor 6 tahun 2023 tentang 
Penetapan Peraturan Pemerintah Pengganti 
Undang-Undang Nomor 2 Tahun 2022 
tentang Cipta Kerja menjadi Undang-Undang.
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J A K A R TA -   J a k s a  K P K 
m e n g h a d i r k a n  m a n t a n 
Sesditjen Tanaman Pangan 
Kementan, Bambang Pamuji, 
sebagai saksi dalam sidang 
lanjutan kasus gratifikasi 
dan pemerasan dengan 
terdakwa mantan Menteri 
Pertanian (Mentan) Syahrul 
Yasin Limpo (SYL). Bambang 
m e n ga t a ka n  Ke m e n t a n 
pernah mengirim uang Rp 
20 juta ke cucu SYL, Andi 
Tenri Bilang Radisyah.

"Sebentar, balik ke rekap 
t a d i .  N o m o r  1 2  a d a 
ditransfer Rp 20 juta nih, 
penerima Andi Tenri Bilang 
Radisyah. Ini siapa nih bisa 
dijelaskan?" tanya jaksa 
d a l a m  p e r s i d a n g a n  d i 
Pengadilan Tipikor, Jakarta 
Pusat, Rabu (15/5/2024).

"Setahu saya cucu beliau, 
Pak," jawab Bambang.

"Cucunya Pak Menteri 
ini?" tanya jaksa.

"Iya," jawab Bambang.
Jaksa lalu menanyakan 

s i a p a  y a n g  m e m e r i n t a h k a n 
pengiriman uang ke cucu SYL tersebut. 
Bambang mengatakan permintaan 
transfer ke Andi Tenri disampaikan 
oleh mantan ajudan SYL, Panji.

"Siapa yang memerintahkan 
ditransfer Rp 20 juta siapa nih buat 
cucunya Pak Menteri?" tanya jaksa.

"Seingat saya Pak Panji, Pak," jawab
"Langsung ke rekeningnya Bu 

T h i t a ?  N a n t i  k i t a  l i h a t  b u k t i 
pendukungnya langsung ya. Dapat 
rekeningnya dari siapa?" tanya jaksa.

"Kalau tidak salah Pak Panji," 
jawab Bambang.

D i k e t a h u i ,  S Y L  d i d a k w a 
melakukan pemerasan dan menerima 
gratifikasi dengan total Rp 44,5 miliar. 
Dia didakwa bersama dua eks anak 
buahnya, yakni Sekjen Kementan 
nonaktif Kasdi dan Direktur Kementan 
nonaktif M Hatta. Kasdi dan Hatta 
diadili dalam berkas perkara terpisah.

Anak	SYL	BelibSound	System	
Rp	21	Juta	

S e s d i t j e n  Ta n a m a n  P a n g a n 
Kementerian Pertanian (Kementan) 
Bambang Pamuji, mengatakan Indira 
Chunda Thita yang merupakan anak 
dari bekas Menteri Pertanian Syahrul 
Yasin Limpo (SYL) pernah meminta 
pembayaran pembelian sound system 
Rp 21 juta ke Direktorat Jenderal 
(Ditjen) Tanaman Pangan. Permintaan 
ini diungkap Bambang saat menjadi 
saksi sidang pemerasan di Kementan 
oleh SYL.

Dia berkata uang untuk pem-
bayaran pembelian sound system di-
transfer ke rekening Thita sesuai 
dengan perintah dari eks ajudan SYL, 
Panji Hartanto. "Pembelian sound 

system oleh Bu Thita, anak Pak SYL," 
kata Bambang di Pengadilan Tindak 
Pidana Korupsi (Tipikor) PN Jakarta 
Pusat, Rabu (15/4/2024).

Tidak hanya sound system, dia 
mengatakan ada permintaan uang Rp 
20 juta untuk dikirimkan ke rekening 
Thita .  Menurut Bambang,  uang 
tersebut untuk memenuhi kebutuhan 
cucu SYL bernama Andi Tenri Bilang 
R a d i s y a h .  N a m u n ,  d i a  t i d a k 
m e n g e t a h u i  k e b u t u h a n  y a n g 
dimaksud.

B a m b a n g  m e n g u n g k a p k a n 
seluruh permintaan anak dan cucu SYL 
tersebut diketahuinya dari Panji. 
"Rekening Bu Thita juga saya dapat 
dari Pak Panji," ujarnya.

Pada sidang sebelumnya, Senin, 13 
Mei, Kepala Bagian Umum Ditjen 
Pe r ke b u n a n  Ke m e n t a n ,  S u k i m 
Supandi mengaku pernah ditemui 
Kemal Redindo Syahrul Putra, anak 
laki-laki SYL. "Waktu itu pada saat 
kunjungan pak Menteri di Makassar," 
kata Sukim dipersidangan.

Sukim mengatakan, pertemuan itu 
awalnya membahas soal perkebunan. 
Karena diketahui, Kemal Redindo 
Syahrul Putra saat ini menduduki 
jabatan sebagai Plt Kepala Dinas 
Ketahanan Pangan Sulawesi Selatan 
sejak 3 Januari 2022.

Usai pertemuan itu, kata Sukim, 
Dindo berkomunikasi dengannya 
m e l a l u i  W h a t s a p p  m e m i n t a 
mengirimkan uang Rp 111 juta untuk 
membeli aksesori mobil. "Beliau WA 
(ke saya) untuk menyelesaikan terkait 
(pembayaran) aksesoris  mobil , 
kuitansi aksesoris mobil," kata Sukim.

Setelah mendapat pesan itu, Sukim 
m e l a p o r  k e  S e k r e t a r i s  D i t j e n 
Perkebunan yang saat itu dijabat Heru 

Triwidardo. Hasilnya, Sukim diminta 
menyerahkan uangnya yang diambil 
dari uang sharing-sharing eselon I.

Sukim mengatakan, uang itu 
diserahkan melalui  Bendahara 
Sekretaris Ditjen Perkebunan dan 
diterima oleh orang bernama Aliandri 
yang bekerja kepada Dindo. Semua 
pemberian i tu  tercatat  dengan 
kuitansi yang tersimpan di kantor 
Kementan.

Kabag Umum Dirjen Tanaman 
Pangan Kementan, Edi Eko Sasmito, 
yang menjadi saksi dalam persidangan 
Syahrul Yasin Limpo (SYL), mengaku 
p e r n a h  m e n e r i m a  t a g i h a n 
pembayaran keris. Nilainya mencapai 
Rp 105 juta.

Hal itu diungkap Eko saat Jaksa 
KPK menunjukkan bukti serta daftar 
t r a n s a k s i  y a n g  d i k o n f i r m a s i 
kepadanya. Daftar transaksi itu 
merupakan rentetan tagihan yang 
d i b a y a r  m e n g g u n a k a n  d a n a 
Direktorat yang belakangan disebut 
untuk keperluan pribadi SYL.

“Terus ini pembayaran keris 
nomor 23, Rp 105 juta ini?” tanya 
jaksa.

“Ini saya dapatnya juga rincian,” 
kata Eko.

“Keris ini, keris apa ini, keris atau 
n a m a  t e m p a t ? ”  t a n y a  j a k s a 
mempertegas.

“Yang dari Pak Arif Sofian pernah 
ke saya, itu pembelian keris emas,” 
kata Eko.

“Oh keris emas, dari Pak Arif Sofian 
tagihannya?” tanya jaksa lagi.

“Tagihannya, jadi ada keris, ada 
buat khitanan, ada buat bunga, ada 
buat operasional. Kalau tidak salah 
inget saya empat itu yang dimintakan 
ke kita,” jawab Eko.( Wid,rls,ist/ dya)," 

Duit Korupsi SYL mengalir ke 

Istri, Anak hingga Cucu

H A R I A N

Menteri	Pertanian	periode	2019-2023	Syahrul	Yasin	Limpo	(SYL)	dalam	sidang	pemeriksaan	saksi	kasus	pemerasan	

dan	gratifikasi	lingkungan	Kementan	di	Pengadilan	Tipikor,	Jakarta.	(	ist)

1.	MANTAN	MENTERI	PERTANIAN	
SYAHRUL	YASIN	LIMPO	(SYL).
Syahrul Yasin Limpo pernah menjabat sebagai 

Bupati Gowa dan Gubernur Sulawesi Selatan. Ibu 

Syahrul Yasin Limpo yakni Sitti Nurhayati, juga 

'menguasai' DPRD Sulsel dan DPR RI. Ia pernah 

menjadi anggota DPRD Sulsel selama tiga periode 

yaitu 1987-1992, 1992-1997, dan 1997-

1999.Lalu menjadi anggota DPR RI periode 2004-

2009.

Keluarga	besar	SYL:
- Tenri Olle Yasin Limpo: Anggota DPRD Gowa 

(2004-2009) dan anggota DPRD Sulsel (2009-

2004)
- Ichsan Yasin Limpo: Anggota DPRD Sulsel (1999-

2004) dan Bupati Gowa (2005-2010 dan 2010-

2015)
- Haris Yasin Limpo: Anggota DPRD Kota Makassar 

(2004-2009 dan 2009-2014)
- Dewi Yasin Limpo: Anggota DPR RI (2014-2019)
- Irman Yasin Limpo: Pj Gubernur Luwu Timur 

(2015-2016)
- Adnan Purichta (anak Ichsan Yasin Limpo): 

Anggota DPRD Sulawesi Selatan (2009-2014)

Adik kandung SYL yakni Dewie Yasin Limpo juga 

ditangkap KPK pada 20 Oktober 2015 silam atas 

dugaan suap terkait proyek pembangkit listrik di 

Kabupaten Deiyai, Papua
--------------------------------------------------------------
	2.	KELUARGA	ALEX	NOERDIN
Mantan Gubernur Sumatera Selatan  Alex Noerdin 

divonis 12 tahun penjara karena terbukti korupsi 

pembangunan Masjid Sriwijaya serta pembelian 

gas bumi oleh Badan Usaha Milik Daerah (BUMD) 

Perusahaan Daerah Pertambangan dan Energi 

(PDPDE). Putra Alex Noerdin yakni Mantan Bupati 

Musi Banyuasin Dodi Reza Alex Noerdin 

ditangkap KPK kasus dugaan korupsi suap proyek 

infrastruktur. Pada 2023 lalu, di pengadilan dia 

dijatuhi hukuman penjara 6 tahun.Dodi Reza Alex 

Noerdin merupakan Bupati Musi Banyuasin 

periode 2017 hingga 2022.
--------------------------------------------------------------
3.	DINASTI	RATU	ATUT	BANTEN
Mantan Gubernur Banten Ratu Atut Chosiyah dan 

adiknya Tubagus Chaeri Wardana sama-sama 

terjerat korupsi.Atut terjerat suap mantan Ketua 

MK Akil Mochtar.Dan Wawan  kini menghuni 

penjara karena korupsi berbagai proyek di 

Banten. Adik tiri Ratu Atut yakni Ratu Lilis juga 

mendekam di penjara dalam kasus korupsi 

proyek sodetan Cibinuangeun, Lebak. Beberapa 

k e r a b a t  R a t u  A t u t  d i  D P R ,  D P R D ,  d a n 

pemerintahan yakni anak pertama Andika 

Hazrumy menjabat Wakil Gubernur Banten 

periode 2017-2022. Anak kedua Ratu Atut  

Andiara Aprilia Wakil Ketua DPRD Banten dan 

terpilih jadi DPD RI periode 2019-2024. Airin 

Rahmi Diany Wali Kota Tangerang Selatan periode 

2016-2021 yang merupakan istri adik Atut 

bernama Wawan. Kemudian Ratu Tatu Chasanah 

adik kandung Ratu Atut pernah menjabat Bupati 

Serang periode 2016-2022
--------------------------------------------------------------
4.	KELUARGA	SYAUKANI
Pada 2007, Syaukani Hasan Rais  Bupati Kutai 

Kartanegara Kalimantan Timur dijatuhi hukuman 

penjara 2,5 tahun dalam kasus korupsi. Pada 

2018,  Bupati Kutai Kartanegara Rita Widyasari  

yang merupakan putri dari Syaukani juga divonis 

10 tahun penjara oleh majelis hakim juga dalam 

kasus korupsi.
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BATU - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu mengebut proses renovasi 
Stadion Gelora Brantas. Anggaran 
sebesar Rp 328 juta pun dialokasikan. 

Langkah ini bertujuan untuk 
mengembalikan fungsi Stadion Gelora 
Brantas, usai dijadikan sebagai tempat 
relokasi  pedagang pasar pagi. 

Proses pembersihan area dalam 
stadion telah dimulai sejak minggu 
lalu, setelah seluruh pedagang 
dipindahkan ke lokasi baru, di Pasar 
Induk Among Tani.

Sekretaris Daerah (Sekda) Kota 
Batu, Zadim Effisiensi mengatakan, 
Pemkot Batu akan mempercepat 
proses renovasi ini, sebagai pertanda 
upaya pemerintah setempat untuk 
memulihkan area stadion dan kembali 
mengaktifkan tempat olahraga bagi 
masyarakat Kota Batu ini. 

"Pembersihannya kan sudah 
dimulai sejak Senin (13/5/2024) 
kemarin. Nah ini kita melibatkan alat 
berat dari Dinas PUPR dan sejumlah 
petugas dari berbagai Organisasi 
Perangkat Daerah (OPD) terkait. Di 
antaranya yakni ada dari DLH, 
Diskumperindag, juga dari Dinas 
Pemadam Kebakaran," ujar Zadim, 
saat dikonfirmasi awak media, Rabu 
(15/5/2024). 

Zadim menjelaskan, setelah proses 

p e m b e r s i h a n  s e l e s a i ,  l a n gka h  
selanjutnya akan dilakukan proses 
renovasi agar Stadion Gelora Brantas 
dapat segera berfungsi kembali 
sepenuhnya. 

Dalam pelaksanaan renovasi ini, 
Zadim menyebut Pemkot Batu telah 
mengalokasikan anggaran sebesar Rp 
328 juta yang telah tertuang dalam 
APBD Tahun 2024. Menurutnya, 
anggaran tersebut akan diperuntukan 
mulai dari pengecatan tembok, 
pembenahan tribun dan pagar, serta 
pengembalian fungsi lapangan dalam 
stadion.

Diketahui, kondisi permukaan 
lapangan Stadion Gelora Brantas 
dinilai tidak optimal, usai digunakan 
sebagai tempat relokasi pedagang 
pasar pagi. Banyaknya struktur bedak 
yang sempat terletak di atas lapangan, 
telah merusak rumput lapangan 
tersebut. Selain itu, penggunaan 
lapangan sebagai tempat pasar juga 
telah meninggalkan sampah atau 
bekas-bekas yang saat ini mulai 
dibersihkan oleh Pemkot Batu. 

"Perbaikan kerusakan pada 
p e r m u k a a n  l a p a n g a n ,  s e p e r t i  
memperbaiki rumput yang rusak atau 
mengisi lubang-lubang yang terbentuk 
selama penggunaan pasar. Selain itu, 
mungkin diperlukan juga perbaikan 

dan perbaikan stadion Brantas, 
sehingga dapat digunakan kembali 
sebagaimana fungsinya. Semoga 
berjalan dengan lancar dan sesuai 
dengan target," ujar Aries, saat 
dikonfirmasi melalui pesan singkat, 
Selasa (14/5/2024). 

Aries mengharap, dengan memulih- 
kan Stadion Gelora Brantas, diharap-
k a n  m a m p u  m e n c i p t a k a n  ke -
seimbangan antara kepentingan 
ekonomi dan kepentingan umum dalam 
penggunaan ruang publik. (Santi/dya)

infrastruktur yang terkait dengan 
lapangan, seperti sistem drainase atau 
penyiraman yang mungkin terganggu 
selama periode penggunaan pasar," 
terang Zadim. 

Sementara itu, Penjabat (Pj) Wali 
Kota Batu, Aries Agung Paewai, 
menegaskan, proses pembersihan dan 
renovasi Stadion Gelora Brantas 
ditargetkan selesai sebelum Agustus 
2024 mendatang. 

"Kami menargetkan sebelum 
Agustus sudah selesai proses renovasi 

Kebut Renovasi, Pemkot Batu 

Gelontorkan Rp 328 juta untuk Stadion Gelora Brantas

MALANG	  - Penjabat (Pj) Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat, mengungkap-
kan rencananya untuk menggandeng 
perusahaan-perusahaan di wilayah 
Kota Malang. Hal ini dilakukan dalam 
upaya menurunkan angka stunting 
secara lebih masif, dengan meng-
gunakan konsep pentahelix yang 
menekankan pentingnya sinergi 
berbagai pihak.

"Ya, kita gandeng perusahaan, 
karena kan kalau sesuai konsep 
pentahelix itu kita upayakan untuk 
bergerak bersama. Karena kalau tidak 
ada sinergi, itu juga akan sulit," ujar Pj 
Wahyu, ditemui usai menghadiri 
Rembuk Stunting Kota Malang, Rabu 
(15/5/2024). 

Wahyu menjelaskan, salah satu 
skema yang disiapkannya yaitu men-
dorong perusahaan di masing-masing 
wilayah kecamatan, untuk memantau 
dan memberikan perhatian kepada 
anak-anak yang mengalami stunting. 

Menurut Wahyu, pekerja di 
perusahaan diharapkan menjadi 
"bapak asuh" yang secara aktif 
membantu memantau perkembangan 
dan kebutuhan anak-anak tersebut. 
Hal  ini  memungkinkan set iap 

perusahaan untuk bekerja sama 
dengan pihak kecamatan ataupun 
kelurahan, serta puskesmas setempat 
untuk memastikan intervensi yang 
tepat dan berkelanjutan. 

"Jadi di perusahaan itu kan ada 
pekerjanya, nah apabila ada anak 
stunting itu harapannya pekerja di tiap 
perusahaan bisa menjadi bapak asuh. 

menurunkan angka stunting. "Karena 
kan juga sudah ada anggaran yang kami 
berikan. Nah mereka harus berkola-
borasi dengan Puskesmas setempat, 
dengan tokoh masyarakatnya untuk 
bisa menurunkan," lanjut Wahyu. 

Di sisi lain, Wahyu menghendaki 
jika turunnya angka stunting di Kota 
Malang saat ini masih belum mencapai 
target nasional yang ditetapkan, yakni 
sebesar 14 persen. Menurutnya, 
melalui Rembuk Stunting kali ini, 
Pemkot Malang akan mencari solusi 
t e r k a i t  k e n d a l a  u t a m a  y a n g  
menyebabkan prevalensi stunting 
belum mencapai target. 

D a l a m  ko n te ks  i n i ,  Wa hy u  
m e n y e b u t k a n ,  K e c a m a t a n  
Kedungkandang menjadi wilayah 
dengan angka stunting yang masih 
tinggi di Kota Malang. Kendati 
demikian, menurutnya telah ada 
beberapa kelurahan yang hampir 
mendekati zero stunting.

"Nah saya harapkan kelurahan 
lainnya itu dapat belajar ke kelurahan 
yang sudah menuju zero stunting. Ini 
kita masih dalam evaluasi kira-kira 
kita lemahnya itu di bagian apa," 
tegasnya.  (Santi/Dya)

Jadi perusahaan yang ada di masing-
masing wilayah, itu kita minta untuk 
b i s a  m e m a n t a u ,  m e m b e r i k a n  
perhatian kepada anak stunting di 
wilayah perusahaannya itu," jelasnya. 

Selain melibatkan perusahaan, 
Wahyu juga memberikan kebebasan 
kepada masing-masing kecamatan dan 
kelurahan untuk berinovasi dalam 

Tangani Stunting, Pj Wali Kota Malang Bakal 

Libatkan Perusahaan Swasta

H A R I A N

Pelaksanaan	posyandu	balita	di	Kelurahan	Pisang	Candi	Kota	Malang.	(Dok.	PKK	Pisang	Candi)

Pekerja	sedang	melakukan	proses	pembersihan	Stadion	Gelora	Brantas.	(Dok.	Prokopim	Setda	Kota	Batu)
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KEBAYA merupakan salah satu busana 
tradisional Nusantara yang kerap 
dipakai wanita dalam beberapa acara 
formal.Namun tak hanya masyarakat 
biasa, deretan para artis ini pun 
dengan bangga mengenakan kebaya 
dalam setiap kesempatannya tampil di 
muka umum dan di posting dalam 
media sosialnya

Berikut beberapa nama artis yang 
kerap memakai kebaya dan kain 
wastra khas Indonesia 

1.	Yura	Yunita
D a l a m  s e t i a p  k e s e m p a t a n  

bernyanyi, Yura Yunita selalu memakai 
kebaya atau kain tradisional Indonesia 
sebagai pakaiannya di atas panggung.

Ia juga melengkapi aksesori manggung- 
nya dengan sneakers atau sepatu 
berplatform tinggi untuk mendukung-
nya beraksi saat bernyanyi.

Yura sering memadu padankan 
warna-warna yang mencolok dari kain 

kerap menggelar acara monolog di 
t e a t e r  m e m b a g i k a n  f o t o n y a  
mengenakan kebaya Janggan dan juga 
sering terlihat memakai kebaya khas 
Bali, tempat tinggalnya bersama sang 
suami. Ia juga tak ragu memakai karya 
dari perajin lokal yang mengangkat 
keindahan wastra Indonesia. 

5.	Ariel	Tatum
Model dan aktris Ariel Tatum 

beberapa kali terlihat memakai 
setelan kebaya dan kain wastra saat 
menghadiri acara formal. Tak jarang 
juga ia memakai kain wastra saat 
p e n a m p i l a n n y a  d i  c a t w a l k  
membawakan balutan kain dari 
desainer ternama Indonesia.

Pada Agustus tahun 2023 Ariel 
juga menjadi salah satu tamu 
undangan di acara Istana Berkebaya. Ia 
berkesempatan menarikan tarian khas 
Sukabumi dengan balutan kebaya 
(Antara)

3.	Titi	Radjo	Padmaja
Musisi wanita yang mahir bermain 

drum Titi Radjo Padmaja juga kerap 
membagikan momen di media sosial 
Instagramnya mengenakan kebaya.

Baru baru ini saat memeringati 
Hari Kartini, Titi memakai kebaya 
tidak berlengan dilengkapi dengan 
kain berwarna oranye cerah. Dalam 
beberapa kesempatan lainnya, ia juga 
berpose mengenakan kebaya khas Bali 
berwarna putih. Titi pun hadir dalam 
acara yang digelar ASEAN dalam 
rangka mengusung kebaya masuk 
dalam daftar warisan budaya Unesco 
bersama komunitas kebaya.

4.	Happy	Salma
Aktris Happy Salma adalah salah 

satu pesohor yang beberapa kali 
mengabadikan momennya di media 
sosial dengan mengenakan pakaian 
dan kain khas Indonesia.

Akhir-akhir ini, wanita yang juga 

wastra yang ia kenakan. Baru-baru ini 
ia juga mengenakan kebaya dengan 
paduan 3 macam wastra beraneka motif 
saat menjadi tamu di Pura Mangku-
negaran, Solo pada akhir April. 

2.	Dian	Sastrowardoyo
Berkat perannya yang memuas-

kan di serial Netflix "Gadis Kretek", 
D i a n  S a s t ro wa rd oyo  b e r h a s i l  
mengangkat salah satu kebaya khas 
Yogyakarta yaitu kebaya Janggan. 
Kebaya Janggan memiliki ciri khas 
menutupi bagian leher dengan kerah 
chongsam, dan detail kancing yang 
menyamping miring menyerupai 
busana adat pria Jawa, surjan.

Dalam beberapa kesempatan, 
Dian memamerkan busana kebaya 
Janggan dari desainer tanah air. Selain 
itu, ia juga terlihat cantik saat 
memakai  kebaya dalam acara 
penggalangan dana Indonesia Dance 
Festival pada awal Mei. 

5 ARTIS INI BANGGA 
KENAKAN KEBAYA

impression
Kamis, 16 Mei 2024

H A R I A N

Dian SastrowardoyoYura Yunita Titi Radjo Padmaja Happy Salma Ariel Tatum
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DOKTER spesialis jantung dan pem-
buluh darah lulusan Universitas 
Indonesia dr. Teuku Istia Muda Perdan 
Sp J.P FIHA mengatakan orang yang 
melakukan olahraga harus memper-
hatikan denyut nadi agar terhindar 
dari serangan jantung mendadak saat 
beraktivitas dan bukan dari rasa lelah.

“Jadi bukan dari rasa lelah, 
keringat banyak, nafas ngos-ngosan 
tapi dari detak jantung maksimal, itu 
harus tahu sebelum melakukan 
olahraga yang cukup berat,” kata 
dokter yang disapa Dani dalam diskusi 
kesehatan jantung yang diikuti secara 
daring di Jakarta, Selasa.

Dani mengatakan berdasarkan 
Asosiasi Jantung Amerika, detak 
jantung maksimal bisa dirasakan dari 
denyut nadi di pergelangan tangan 
atau leher dengan rumus 220 (detak 
jantung maksimal) dikurangi usia saat 
ini.

Dari hasil tersebut bisa dibagi 
menjadi dua kategori, yakni jika 
melakukan olahraga intensitas sedang 
denyut jantung harus diantara 50-70 
persen dari  denyut maksimal .  
Sedangkan jika melakukan intensitas 
latihan yang kuat, denyut jantung 
harus di angka antara 70-85 persen 
dari denyut maksimal.

“Dianjurkan tidak melewati zona 
tersebut, pelan-plan ditingkatkan baru 
bisa memperoleh kebugaran fisik 
tanpa faktor risiko kematian jantung, 
ini berlaku saat warming up dan 
cooling down,” jelas Dani.

Untuk menghindari kematian 

mendadak karena serangan jantung, 
disarankan juga untuk melakukan 
pemanasan sebelum berolahraga dan 
berhenti berolahraga selama 10 
menit.

Hitung juga denyut nadi dengan 
c a ra  m e l e t a k k a n  d u a  j a r i  d i  
pergelangan tangan atau leher selama 
15 detik kemudian di kalikan 4 untuk 
mendapatkan denyut per menit.

Hal ini juga bisa dilakukan dengan 
penggunaan alat pengukur detak 
j a n t u n g ,  ya n g  b e rg u n a  u n t u k  
menyesuaikan level olahraga yang 
bisa dilakukan untuk mencegah hal 
yang tidak diinginkan.

Cara lain yang bisa dilakukan 
adalah dengan tes bicara, jika sudah 
tidak bisa berbicara dengan kata-kata 
yang jelas artinya olahraga sudah 
mencapai intensitas maksimal dan 
harus berhenti.

Dani memberikan kiat untuk 
berolahraga dengan aman bagi yang 
memiliki riwayat jantung agar 
terhindar dari serangan mendadak 
adalah dengan rutin melakukan check 
up kesehatan terutama jantung.

Selain itu terapkan pola latihan 
yang teratur dan terukur, istirahat dan 
tidur yang cukup, makan makanan 
sehat serta kelola stres.

“Kalau ada tanda masalah jantung 
jangan dibaikan,  kalau punya 
masalah jantung bawa obat yang 
rutin dikonsumsi,  pakai tanda 
pengenal agar orang sekitar tahu 
masalah kesehatan anda,  dan 
konsultasi dengan dokter jika ingin 

ikut kegiatan olahraga,” ucap Dani.

Tanda	fisik
dr. Teuku Istia Muda Perdan, Sp.J.P, 

FIHA juga membagikan sejumlah ciri 
fisik yang perlu diwaspadai seseorang 
yang berisiko terkena serangan 
jantung mendadak saat beraktivitas 
berat seperti olahraga.

Ia mengatakan tanda pertama 
yang perlu diwaspadai adalah jika 
seseorang sering pingsan secara 
m e n d a d a k  d a n  b e r u l a n g  s a a t  
beraktivitas.

“Orang pingsan tiba-tiba nomor 
satu harus curiga itu kematian jantung 
mendadak sampai terbukti bukan. 
Jadi, (orang) harus waspada dengan 
sekitar,” kata Dani.

Gejala lain yang dirasakan pada 
orang yang menderita serangan 
jantung mendadak adalah saat 
beraktivitas mengalami nyeri dada 
yang tidak spesifik penyebabnya, 
sesak berlebih, cepat lelah dan irama 
jantung menjadi tidak teratur tanpa 
penjelasan.

Dalam keadaan normal, tubuh 
akan mengenali rasa tidak nyaman jika 
ada sesuatu yang tidak biasa terjadi 
s e h i n g g a  o r a n g  h a r u s  l e b i h  
memerhatikan kondisi fisik sebelum 
melakukan aktivitas berat.

Selain itu, faktor risiko lainnya 
seperti hipertensi, diabetes, kolesterol 
tinggi, kebiasaan merokok, dan 
konsumsi alkohol menjadi salah satu 
pemicu meningkatnya risiko serangan 
jantung mendadak.

Serangan jantung terjadi karena 
aliran darah ke jantung tersumbat 
sehingga menghentikan pasokan 
oksigen, yang membuat irama jantung 
tidak teratur dan akhirnya jantung 
b e r h e n t i  b e k e r j a  s e h i n g g a  
menyebabkan kematian. Kejadian itu 
terhitung cepat hanya dalam 1-2 menit 
sehingga harus cepat ditangani dokter.

Kasus itu sering dijumpai saat 
berolahraga, berkegiatan sehari-hari 
atau bahkan saat tidur, dan banyak 
menyerang di usia relatif muda yakni 
di bawah 40 tahun. Di Indonesia, angka 
serangan jantung tercatat 2 juta kasus 
per tahun, sedangkan gagal jantung 
atau henti jantung terdapat 150 ribu 
kasus per tahun.

Dani menyarankan bagi orang 
yang memiliki riwayat penyakit 
jantung pada keluarga atau sering 
mengalami tanda fisik seperti pingsan 
atau nyeri dada, untuk memastikan 
kondisi kesehatan jantung dengan 
pemeriksaan laboratorium atau 
melalui rekam jantung. Pemeriksaan 
kondisi jantung akan dilakukan 
dengan EKG rekam jantung, USG atau 
ekokardiografi untuk melihat kelainan 
struktur jantung.

S e s e o ra n g  ya n g  m e n j a l a n i  
pemeriksaan jantung juga akan 
d i m i n t a  b e r o l a h r a g a  d e n g a n  
treadmill  untuk melihat tanda 
penyempitan atau gangguan irama 
jantung saat beraktivitas, rekam 
j a n t u n g  2 4  j a m  a t a u  h a l t e r  
m o n i t o r i n g ,  p e m i n d a i a n  a t a u  
kateterisasi jantung (Antara)

“Jadi	bukan	dari	rasa	lelah,	keringat	banyak,	nafas	ngos-ngosan	tapi	dari	detak	jantung	

maksimal,	itu	harus	tahu	sebelum	melakukan	olahraga	yang	cukup	berat,”

dr. Teuku Istia Muda Perdan Sp J.P FIHA

CEGAH SERANGAN JANTUNG, 
PERHATIKAN DENYUT NADI SAAT BEROLAHRAGA



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

REDAKTUR LUTFIYU HANDI, NEISKA OLIVIANA (CO)

BIRO:  SURABAYA: YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO I GRESIK: ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) I MOJOKERTO: 

NUR HIDAYAH I LAMONGAN: L HANDI I BLITAR: ARIEF SUKAPUTRA I KEDIRI: GATOT SUNARKO I JOMBANG : SUTONO I PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO : IMAN 

SANTOSO I BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI: PURCAHYONO JULIATMOKO I  MADIUN: WIWIET EKO PRASETYO ( SERTIFIKASI 

WARTAWAN MUDA) I MALANG RAYA: SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. I MADURA RAYA: SAHLAN KURNIAWAN I 

TRENGGALEK: TINA W I NGAWI: DIMAS RIDHO SURYO BASKORO I DKI JAKARTA: FUAD HASSAN I LOMBOK BARAT: MUHAYYAN I PALANGKA RAYA: NOVITA MASNIARI

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION   JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN I SEKERTARIS  FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILAH

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. RAYA 

KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM
Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box 

Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen 

redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

technolife 9
H A R I A N

HUAWEI WATCH FIT 3 
DENGAN PENGALAMAN BARU

Swim 2.0 untuk memantau latihan 
renang yang akurat secara real-time, 
serta fitur Activity Rings 2.0 untuk 
memberikan gambaran komprehensif 
tentang tingkat aktivitas harian 
pengguna.

Huawei Band 9 merupakan 
perangkat wearables pertama yang 
dilengkapi oleh fitur TruSleep 4.0+ 
sebagai  teknologi  pemantauan 
ku a l i t a s  t i d u r.  F i t u r  i n i  j u ga  
menawarkan anal isa  personal  
mengenai pola serta kualitas tidur 
yang sehat, termasuk struktur dan 
ritme tidur, serta indikator fisiologis 
seperti detak jantung, saturasi oksigen 
darah, dan laju pernapasan.

Untuk pengisian daya, Huawei 
Band 9 dapat bertahan hingga 14 hari 
jika diisi dalam kapasitas penuh 
(penggunaan normal). Bandwatch 
terbaru ini juga dilengkapi teknologi 
pengisian daya cepat (fast charging) 
untuk memudahkan pengguna dalam 
menghemat waktu (Antara)

menghadirkan desain simple yang 
mengusung layar mirip smartwatch. 
Menariknya, strap atau tali bandwatch 
seri ini dilengkapi dengan material 
fluoroelastomer yang tahan terhadap 
air dan noda, serta minim risiko alergi 
dan gatal saat digunakan. 

Huawei Band 9 akan hadir dalam 
empat pilihan warna, yaitu starry 
black, white, lemon yellow, dan charm 
pink.

Tampilan fisik Huawei Band 9 
dirancang dengan layar AMOLED 1.47 
inci dan rasio screen-to-body hingga 
65 persen, sehingga dapat mem-
berikan area visual yang lebih besar 
untuk penggunaan yang lebih nyaman.

Seri terbaru ini juga dilengkapi 
fitur ALS (Ambient Light Sensor) yang 
secara otomatis memungkinkan 
pengguna untuk mengatur tingkat 
pencahayaan (auto brightness) sesuai 
kondisi cahaya sekitar.

F i t u r  b a r u  l a i n n y a  y a n g  
ditawarkan seri bandwatch ini adalah 

HUAWEI	 Device Indonesia pada 
kuartal kedua 2024 bersiap me-
luncurkan HUAWEI Watch Fit 3, jam 
tangan pintar dengan tampilan dan 
f i t u r - f i t u r  y a n g  m e n j a n j i k a n  
pengalaman baru bagi penggunanya.

"Lewat HUAWEI Watch Fit 3 kami 
mendefinisikan ulang makna dari Fit. 
Fit ini F-nya adalah fashion. Lalu ada 
juga Inovasi dari fitur-fiturnya untuk 
menawarkan pengalaman baru bagi 
pengguna, dan sisi Thinnest kami tetap 
jaga karena ketipisan menjadi 
keunggulan dari seri Watch Fit," kata 
Training Director HUAWEI Device 
Indonesia Edy Supartono di Jakarta, 
Senin.

Dalam hal tampilan, Huawei Watch 
Fit 3 tetap mempertahankan bentuk 
kotak, tetapi dengan desain lengkung 
pada sudut-sudutnya.

Gawai yang rangkanya dibuat dari 
bahan aluminium alloy ini tebalnya 
9,99 milimeter (mm), lebih tipis 
dibandingkan HUAWEI Watch Fit 2 
yang setebal 10,8 mm.

Layar HUAWEI Watch Fit 3 
berukuran 1,82 inci dengan rasio 
screen-to-body 77,4 persen sehingga 
memudahkan pengguna untuk 
mengeksplorasi perangkat.

Layarnya sudah dilengkapi panel 
AMOLED, menawarkan visual imersif 
dengan kecerahan puncak layar hingga 
1.500 nits.

Tali jam tangan tersedia dalam tiga 
b a h a n ,  y a k n i  t a l i  b e r b a h a n  
fluoroelastamer untuk orang yang 
aktif, tali dari bahan nylon bagi yang 
suka simpel, dan tali berbahan kulit 
untuk tampilan yang lebih bergaya.

Ta l i  j a m  t a n g a n  b e r b a h a n  
fluoroelastamer tersedia dalam warna 
hitam, merah muda, hijau, dan putih. 
Sementara tali dari bahan nylon dan 
kulit masing-masing tersedia dalam 
warna abu-abu dan putih.

Pencinta fesyen yang ingin tampil 
beda dapat memilih tali berbahan 

fluoroelastamer putih dan tali dari 
bahan nylon warna abu-abu dengan 
aksen mahkota merah yang menarik 
perhatian.

Huawei Watch Fit 3 menghadirkan 
p e n i n g k a t a n  f i t u r ,  s e p e r t i  
menyediakan fitur Huawei TruSeen 
5.5 untuk memantau aktivitas dan 
kegiatan penunjang kesehatan serta 
Huawei TruSleep 4.0 yang dapat 
memantau aktivitas tidur.

Perangkat ini juga hadir dengan 
NFC yang dapat  memudahkan 
pengguna melakukan pembayaran 
nirkontak maupun menyimpan 
informasi kartu akses.

Meski daya baterainya tidak 
disebutkan, Huawei Watch Fit 3 
dijanjikan bisa digunakan secara 
maksimum hingga 10 hari.

Perangkat tersebut memiliki 
pendukung pengisian daya cepat, 
diklaim dapat digunakan sampai 
seharian setelah pengisian daya 
selama 10 menit.

HUAWEI Watch Fit 3 dijadwalkan 
dirilis di Indonesia pada 21 
Mei 2024.

Huawei	Band	9
Sementara itu 

H u a w e i  s i a p  
meluncurkan seri 
b a n d w a t c h  
terbaru Huawei 
B a n d  9  y a n g  
d i l e n g k a p i  
dengan sejumlah 
f itur terbaru,  
mulai dari layar 
A L S  h i n g g a  
desain setara 
s m a r t w a t c h  
mulai 25 April 
2 0 2 4  p u k u l  
00:00 WIB secara 
daring dengan harga 
Rp499 ribu.

Huawei  Band 9  

Kamis, 16 Mei 2024
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5 CAMILAN SEHAT 
TINGKATKAN DAYA INGAT

NGEMIL ternyata tidak selalu buruk. 
Jika Anda bisa memilih camilan yang 
tepat, ngemil malah bisa membuat 
daya ingat Anda semakin kuat. Simak 
ragam camilan yang bisa meningkat-
kan daya ingat.

Perlu diketahui, otak termasuk 
organ tubuh yang boros energi. Otak 
menggunakan sekitar 20 persen kalori 
tubuh, sehingga memerlukan banyak 
bahan bakar yang baik untuk menjaga 
konsentrasi sepanjang hari.

Bahan bakar ini berupa nutrisi, 
seperti asam lemak omega-3 yang 
memang bagus untuk pertumbuhan 
otak.

Semua nutrisi yang bagus untuk 
otak itu bisa didapat bukan hanya dari 
makanan utama. Anda juga bisa 
mendapatkannya dari camilan sehat 
yang bagus untuk meningkatkan 
memori.

Untuk lebih jelasnya, berikut 
pilihan camilan yang bagus untuk otak. 
Agar ngemil tak cuma bikin gendut 
tapi justru bagus untuk meningkatkan 
kekuatan memori Anda. Berikut 
pilihannya:

1.	Cokelat	hitam
Cokelat hitam mengandung kakao 

yang mengandung sejenis antioksidan 
yakni flavonoid. Melansir Medical 

News Today, antioksidan memang 
penting untuk kesehatan otak agar 
tidak mudah stres dan bisa menurun-
kan risiko gangguan kognitif dan pikun 
hingga penyakit otak.

2.	Alpukat
Alpukat adalah jenis buah-buahan 

yang juga jadi sumber lemak tak jenuh 
yang menyehatkan. Lemak tak jenuh 
dalam alpukat ini juga bagus untuk 
pertumbuhan dan kesehatan otak.

Makan lemak tak jenuh tunggal 
dapat menurunkan tekanan darah. 
Ingatlah bahwa tekanan darah tinggi 
dikaitkan dengan penurunan kognitif.

Jadi, dengan menurunkan tekanan 
darah tinggi, lemak tak jenuh dalam 
alpukat dapat menurunkan risiko 
penurunan kognitif.

3.	Kacang	tanah
Kacang tanah menyediakan 

vitamin dan mineral penting untuk 
menjaga kesehatan otak, termasuk 
vitamin E dan resveratrol tingkat 
tinggi.

4.	Tomat
Tomat kaya akan likopen yang 

merupakan antioksidan. Melansir 
berbagai sumber, likopen mengatur 

gen yang memengaruhi peradangan 
dan mengatur pertumbuhan sel di 
dalam otak.

5.	Kuning	telur
Kuning telur mengandung kolin 

dalam jumlah besar, yang membantu 
perkembangan otak janin bagi ibu 
hamil.

Kolin ini juga memecah betana, 
bahan kimia yang menghasilkan 
hormon yang berhubungan dengan 
perasaan sejahtera.

Kuning telur juga bisa jadi pilihan 
camilan sehat yang bagus untuk daya 
ingat Anda.

Mengutip halodoc, otak manusia 
memiliki kemampuan yang jauh lebih 
hebat daripada komputer yang dapat 
menyimpan milyaran data.

Pasalnya, secara ajaib, otak 
memiliki mekanisme untuk dapat 
beradaptasi dan terus berubah 
walaupun usia sudah semakin tua. 
Kemampuan ini dinamakan dengan 
neuroplastisitas.

Jika distimulasi dengan cara yang 
tepat, maka otak dapat membentuk 
jaringan neuron yang baru. Organ ini 
juga akan menyesuaikan diri dengan 
perubahan-perubahan besar untuk 

tetap dapat mengingat sesuatu dan 
berkonsentrasi. 

Namun, seiring bertambahnya usia 
dan risiko akan penyakit yang 
menyerang tubuh, kemampuan daya 
ingat otak juga dapat melemah.

Kondisi ini tentunya berpotensi 
menghambat pekerjaan dan aktivitas 
yang kamu lakukan setiap harinya.

Namun, kamu tidak perlu khawatir, 
karena ada beberapa tips sebagai 
bagian dari penerapan pola hidup 
sehat yang bisa kamu terapkan. 
Te n t u n y a  a g a r  k a m u  d a p a t  
meningkatkan daya ingat  dan 
konsentrasi otak (Antara)

1 2 3 4
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KETUA Komisi II DPR, Ahmad Doli 
Kurnia, mengatakan pihaknya sempat 
menegur KPU lantaran memberikan 
keterangan terkait aturan caleg 
terpilih tidak wajib mundur jika maju 
pilkada. Menurut Doli, seharusnya 
KPU tidak mengomentari UU, karena 
pelaksana UU.

" K a m i  j u g a  k e m a r i n  s u d a h 
m e n e g u r  b a h w a  K P U  i n i  k a n 
p e l a k s a n a  U U ,  j a d i  t u g a s n y a 
melaksanakan UU. Nah PKPU itu kan 
turunan dari UU, jadi nggak perlu 
dikomentari dulu," kata Doli di 
kompleks parlemen, Senayan, Jakarta 
Pusat, Rabu (15/5/2024).

"Kemarin ada dua hal, minggu 
s e b e l u m n y a  K o m i s i o n e r  K P U 
mengatakan, harus mengundurkan 
diri ,  seminggu kemudian t idak 
mengundurkan diri," sambungnya.

Doli menilai seharusnya caleg 
terpilih mengundurkan diri jika telah 
ditetapkan sebagai pasangan calon 
kepala daerah. Menurutnya, hal itu 
agar tidak menimbulkan polemik.

" J a d i  m e r e k a  h a r u s  s u d a h 
menyampaikan pengunduran dirinya 
pada saat ditetapkan sebagai calon 
kepala daerah, supaya tidak ada lagi 
polemik," jelasnya.

Diketahui, Ketua KPU Hasyim 
Asyari mengubah pernyataannya 
terkait mekanisme pengunduran diri 
caleg terpilih 2024 yang mau maju 
Pilkada 2024.

Jika sebelumnya Hasyim mengata-
kan tidak perlu mengundurkan diri, 
dalam rapat kerja dengan Komisi II 
DPR RI, Rabu (15/5/2024) Hasyim 
mengatakan harus mengundurkan 
diri.

“Bagi calon terpilih yang belum 
dilantik, maka yang bersangkutan 
harus bersedia mengundurkan diri 
sebagai calon terpilih anggota DPR, 
DPD, atau DPRD provinsi, kabupaten, 
kota yang berstatus sebagai calon 
anggota terpilih,” kata Hasyim dalam 
rapat di depan jajaran Komisi II, 
Kemendagri, hingga Bawaslu.

Pengunduran dir i  in i  harus 
dibuktikan dengan penyerahan 
dokumen pengunduran diri paling 
lambat 5 hari  sejak penetapan 
pasangan calon.

Dengan begitu, seluruh anggota 
DPR, DPD, hingga DPRD berbagai 
j e n j a n g  ya n g  t e r p i l i h  m e l a l u i 
m e k a n i s m e  P i l e g  2 0 2 4  h a r u s 
mengundurkan diri sebelum maju 
Pilkada 2024.

“Supaya jelas jalur yang ditempuh 
apakah calon kepala daerah dan 
DPR/DPD,“ tutur Hasyim.

Namun aturan ini belum disahkan 
dalam PKPU mengenai Pilkada 2024. 
Rapat perumusan aturan dalam PKPU 
ini masih berlangsung di Komisi II 
hingga saat ini.

Pernyataan Ketua KPU Hasyim 
Asyari soal syarat caleg terpilih maju 
di Pilkada berubah lagi. Sebelumnya, 
Hasyim menyebut caleg terpilih di 
Pileg 2024 tak perlu mundur. Sebab, 
mereka belum dilantik.

“Makanya frasa yang digunakan 
adalah calon terpilih yang sudah 
dilantik, itu artinya apa? Bukan calon 

terpilih, tapi anggota,” kata Hasyim 
kepada wartawan di Kantor KPU, 
Jakarta, Senin (13/5/2023).

“Jadi yang mengundurkan diri 
adalah orang yang menduduki 
jabatannya,” lanjutnya.

Sudah	Diingatkan	Bawaslu 
Badan Pengawas Pemilu atau 

Bawaslu RI mengatakan anggota 
legislatif terpilih pada Pemilu 2024 
harus mundur dari jabatannya saat 
ditetapkan sebagai calon kepada 
daerah pada Pilkada 2024 yang akan 
digelar serentak pada 27 November 
mendatang.

"Anggota legislatif tidak perlu 
mundur ketika mendaftar, tetapi 
harus mundur ketika ditetapkan jadi 
calon kepala daerah," kata Ketua 
Bawaslu Rahmat Bagja di Bandar 
Lampung pada Selasa (14/5/ 2024).

Rahmat menuturkan Putusan 
Mahkamah Konstitusi (MK) Nomor 
12/PUU-XXII/2024 harus dibaca 
secara perlahan dan tidak boleh 
sepotong-sepotong agar semua jelas 
melihat seluruh pertimbangannya.

"Kalau demikian tidak perlu ada 
putusan MK yang mengamanatkan 
h a r u s  a d a  s u r a t  p e r n y a t a a n 
pengunduran diri. Putusan itu tidak 
boleh dibaca sepotong-sepotong 
namun tetap kami akan bahas di 
r a n c a n g a n  P e r a t u r a n  K P U 
Pencalonan," kata dia.

Menurut Rahmat, PKPU tentang 
p e n c a l o n a n  d i p e r l u ka n  u n t u k 
menghindari  adanya  sengketa 
ataupun permasalahan pada proses 
Pilkada yang akan digelar secara 
serentak pada November 2024.

“Jadi, untuk menghindari, misal-
nya kalau tidak perlu mengundurkan 
diri, yang bersangkutan maju terus, 
t iba-tiba ada sengketa itu dan 
dibatalkan gara-gara tidak mundur, 
nah jadi masalah lagi kan," kata dia.

R a h m a t  p u n  m e m i n t a  K P U 
menghindari dulu memberikan 
pernyataan mengenai Putusan MK 
terkait pencalonan sampai ada PKPU 
tentang pencalonan dalam Pilkada.

"Kami imbau KPU, statement 
seperti itu lebih baik bahasannya di 
PKPU pencalonan. Kalau sudah 
selesai, baru bicara soal itu. Kalau pun 
ada diskusi terkait hal itu, jangan 
penyelenggara yang berbicara, lebih 
baik teman-tema akademisi," kata dia.

Sebagai informasi, pendaftaran 
pasangan calon kepala daerah dibuka 
p a d a  2 7 - 2 9  A g u s t u s  2 0 2 4 . 
Selanjutnya, KPU akan melakukan 
penelitian dan verifikasi dokumen.

Kemudian setelahnya, KPU akan 
menetapkan pasangan calon kepala 
daerah pada 22 September 2024. 
Sedangkan, pelantikan anggota DPR, 
DPD akan digelar pada 1 Oktober 
2024.

Maka, jika caleg terpilih itu 
ditetapkan sebagai pasangan calon 
kepala daerah,  caleg itu harus 
mengirimkan surat kepada KPU yang 
berisikan kesediaannya mundur dari 
status caleg terpilih. Surat tersebut 
dikirimkan paling lambat 5 hari usai 
ditetapkan sebagai pasangan calon 
kepala daerah.

Di akhir rapat, Komisi II DPR RI 
menyetujui rancangan Peraturan KPU 

tentang pencalonan gubenur dan 
wakil gubenur, bupati dan wakil 
Bupati, serta wali kota dan wakil wali 
kota serta rancangan PKPU tentang 
penyusunan daftar pemilih dalam 
P i l k a d a  2 0 2 4 .  S e m u a  f r a k s i 
menyetujui rancangan PKPU tersebut 
dengan catatan.

Keputusan itu diambil saat rapat 
dengar pendapat (RDP) yang digelar 
di ruang rapat Komisi II di kompleks 
Senayan, Rabu (15/5/2024). Rapat ini 
dihadiri Menteri Dalam Negeri Tito 
Karnavian, Ketua KPU RI Hasyim 
Asy'ari, Ketua Bawaslu Rahmat Bagja, 
Ketua DKPP Heddy Lugito.

" K o m i s i  I I  D P R ,  b e r s a m a 
Kemendagri, KPU, Bawaslu, DKPP, 
menyetujui pertama, rancangan 
peraturan KPU tentang pencalonan 
Gubenur dan Wakil Gubenur, Bupati 
dan Wakil Bupati, serta Walikota dan 
Wakil Walikota," kata Ketua Komisi II 
Ahmad Doli Kurnia.

"Kedua, rancangan peraturan KPU 
tentang penyusunan daftar pemilih 
dalam penyelenggaraan pemilihan 
Gubernur dan Wakil Gubernur, Bupati 
dan Wakil Bupati, Walikota dan Wakil 
Walikota dengan catatan agar KPU RI 
memperhatikan saran dan masukan 
dari  anggota DPR,  Kemendagri 
Bawalsu dan DKPP," sambung dia.

Mendagri	Siapkan	SE 
Menteri Dalam Negeri (Mendagri) 

Tito Karnavian menegaskan Pj Kepala 
Daerah yang akan maju dalam Pilkada 
2024 wajib mundur. Tito mengatakan 
pihaknya akan segera menyiapkan 
surat edaran (SE) yang berisi imbauan 
agar Pj kepala daerah yang akan maju 
d i  P i lka da  u n t u k  m u n du r  da r i 
jabatannya, sebelum pendaftaran 
Pilkada dibuka.

"Saya tadi sudah koordinasi 
dengan Ketua KPU, nanti akan terbit 
peraturan KPU, itu nanti penjabat-
penjabat itu tidak boleh mereka jadi 
p e n j a b a t  k e t i k a  m e l a k u k a n 
pendaftaran," kata Tito di kompleks 
parlemen Senayan, Jakarta Pusat, 
Rabu (15/5/2024).

Maka, kata dia, saat ini dirinya 
tengah memikirkan waktu yang tepat 
untuk membuat surat edaran kepada 
Pj kepala daerah, terkait kekosongan 
jabatan. Nantinya, Tito menjelaskan 
bagi Pj kepala daerah yang mundur, 
a k a n  s e g e ra  d i i s i  ke ko s o n g a n 
jabatannya.

"Untuk mengisi jabatan itu perlu 
waktu,  maka saya sedang saya 
p i k i r k a n  wa k t u nya ,  s aya  a k a n 
mengirimkan surat edaran kepada 
seluruh penjabat, 266, mana yang 
akan mengajukan, maju nanti sebagai 
pendaftar," ujar Tito.

"Begitu dia mendaftar, mungkin 
saya lihat, sedang mencari waktu, 
apakah 30 hari, 40 hari, sebelum 
tanggal 27 Agustus pendaftaran, 
mereka sudah kita berhentikan 
nantinya karena perlu waktu untuk 
mencari pengganti," tambahnya.

Tito mengaku saat ini masih 
melakukan rekap terkait jumlah Pj 
yang akan maju dalam Pilkada 
sebelum mengirimkan surat edaran. 
Namun demikian, Tito menegaskan 
dirinya telah mengetahui daerah mana 
saja yang harus segera diganti Pj 
kepala daerahnya.

"Saya sedang merekap, tapi saya 
mengirimkan surat edaran sesegera 
mungkin, mungkin Senin. Setelah itu, 
para PJ memberikan feedback kepada 
saya, mana yang akan maju mana yang 
tidak," tutur Tito.

"Saya sudah persiapan, saya sudah 
bisa menghitung daerah mana saja, 
dan mempersiapkan penggantinya 
nanti," lanjut dia.

Lebih lanjut, Tito mengatakan 
akan berkoordinasi  dengan 10 
instansi. Dia menuturkan pihaknya 
akan mendengarkan masukan-
masukan dari intansi-intansi itu 
dalam menentukan Pj yang akan 
mengisi kekosongan jabatan.

"Ada proses yang kami buat, mulai 
dari masukan dari DPRD, gubernur, 
setelah itu ada rapat yang melibatkan 
KPK,  PPATK,  Kejaksaan Agung, 
Bareskrim, BIN, Badan Kepegawaian, 
dan lain-lain. Ada 10 instansi dalam 
rapat penentuan siapa Pj," tuturnya. 
(wid,rls,ant,ist/dya)

H A R I A N

JADWAL LENGKAP 

PILKADA 2024

27	Februari	-	
16	November	2024:	
Pemberitahuan dan 
pendaftaran pemantau 
pemilihan;

24	April	-
31	Mei	2024:	
Penyerahan daftar penduduk 
potensial pemilih;

5	Mei	-	
19	Agustus	2024: 
pemenuhan persyaratan 
dukungan calon perseorangan

24-26	Agustus	2024: 
pengumuman pendaftaran 
pasangan calon

27-29	Agustus	2024:	
pendaftaran pasangan calon

27	Agustus	-	
21	September	2024:	
penelitian persyaratan calon

22	September	2024:	
penetapan pasangan calon

25	September	-	
23	November	2024:	
pelaksanaan kampanye

27	November	2024:	
pelaksanaan pemungutan 
suara

27	November	-	
16	Desember	2024:	
penghitungan suara dan 
rekapitulasi hasil 
penghitungan.



DPRD JATIM SETUJUI LKPJ GUBERNUR 
AKHIR TAHUN ANGGARAN 2023

mitra Pemprov untuk membangun 
daerah," tuturnya. 

Di akhir, Fraksi PKB berharap agar 
Pemprov dapat mengakomodir setiap 
pendapat dan catatan yang ada, 
sekaligus Fraksi PKB menyatakan 
sikap setuju terhadap rekomendasi 
dari Pansus LKPJ Gubernur Jatim 
2023. 

"Harapannya Pemprov dapat 
mengakomodir setiap saran dan 
pendapat kami, khususnya ini dalam 
rangka meningkatkan tata kelola 
pemerintahan Jawa Timur," pungkas 
Atho'illah. 

Siap	Tindaklanjuti		Rekomendasi
Sementara itu,  Penjabat (Pj) 

Gubernur Jat im,  Adhy Karyono 
mengungkapkan rasa syukur atas 
diterimanya LKPJ Gubernur Jatim 
Akhir Tahun 2023 oleh DPRD Jatim. 
"Alhamdulillah seluruh fraksi setuju 
dan menerima LKPJ 2023, ini berkat 
target kinerja yang telah tercapai," 
ujarnya. 

Pj.Adhy menegaskan siap untuk 
menindaklanjuti rekomendasi DPRD 
Jatim terhadap LKPJ Akhir Tahun 
Anggaran 2023. "Seluruh catatan dan 
rekomendasi akan kami tindaklanjuti 
selanjutnya kami jadikan acuan dalam 
rangka perbaikan penyelenggaraan 
pemerintahan di tahun mendatang," 
tegasnya. 

Pj Adhy mengungkapkan bahwa 
hasil dan capaian yang telah diraih 
bukan hanya kerja keras dari Pemprov 
semata, melainkan hasil kolaborasi 
serta gotong royong antara Pemprov, 
P e m k a b / P e m k o t ,  d a n  j a j a r a n 
Forkopimda.

"Sinergitas itu penting, disertai peng- 
awalan dari seluruh jajaran anggota 
legislatif DPRD Jatim dan kesadaran 
dari segenap masyarakat Jatim," 
tandasnya. (ADV/Pradhita/ Dya)

T i d a k  k e t i n g g a l a n ,  A h m a d 
Atho'illah dari Fraksi PKB turut 
memberikan pendapat akhir terhadap 
LKPJ Gubernur Jatim Akhir Tahun 
2023. Mewakili Fraksi PKB, dirinya 
berharap bahwa Pemprov Jatim dapat 
merevitalisasi sektor primer, seperti 
pertanian dan perikanan.

Lebih lanjut ,  Atho' i l lah me-
nekankan peningkatan pertumbuhan 
manufaktur yang utamanya untuk 
industri agar dapat menyerap lebih 
banyak tenaga kerja.

"Manufaktur itu harus bertumbuh 
agar industri terutama yang ada di 
Jatim dapat menyerap tenaga kerja 
dalam jumlah yang lebih besar," 
ujarnya. 

Fraksi PKB mengharapkan adanya 
roadmap dan design pembangunan 
Jatim dengan mempertimbangkan 
data kewilayahan untuk menyempurna- 
kan fokus dimensi sektoral.

"A s p e k  ke w i l aya h a n  s a n g a t 
p e n t i n g  k a r e n a  a k a n  m e n j a d i 
p e r t i m b a n g a n  d a s a r  d a l a m 
pembuatan kebijakan yang bersifat 
a�irmatif dan sesuai kebutuhan daerah 
untuk mengurangi kesenjangan antar 
daerah," jelas Atho'illah. 

Sama seperti Fraksi PDI Per-
juangan, Fraksi PKB turut menyoroti 
m a s i h  a d a nya  I KU  ya n g  b e l u m 
memenuhi target. "Kami meminta 
Jatim lebih memperhatikan pem-
bangunan dan infrastruktur dasar 
terutama Madura," sorot Atho'illah. 

Di momentum yang sama, PKB juga 
m e m i n t a  ke p a d a  Pe m p rov  d a n 
stakeholder terkait untuk meningkat-
kan optimalisasi Perda No. 3 Tahun 
2024 tentang Fasilitas Ponpes.

"Ponpes bukan hanya lembaga 
d a k w a h ,  m e l a i n k a n  l e m b a g a 
pendidikan dan pemberdayaan 
masyarakat. Ponpes bisa menjadi 

SURABAYA- Keseluruhan Fraksi di 
DPRD Provinsi Jatim  menerima dan 
menyetujui Laporan Keterangan 
Pertanggungjawaban (LKPJ) Gubernur 
Jatim Akhir Tahun Anggaran 2023. Hal 
tersebut resmi dipituskan dalam 
a g e n d a  r a p a t  p a r i p u r n a  y a n g 
bertempat di Gedung DPRD Jatim, 
Indrapura, Kota Surabaya, Rabu 
(15/5/2024). 

Pimpinan rapat sekaligus Wakil 
Ketua DPRD Jatim, Anwar Sadad 
menyatakan  semua saran dan catatan, 
harapan serta rekomendasi pansus 
merupakan satu kesatuan yang tidak 
terpisahkan dari rekomendasi DPRD 
yang diberikan kepada Pj. Gubernur. 

" S e m u a  f r a k s i  D P R D  J a t i m 
m e m u t u s k a n  s e p a k a t  u n t u k 
memberikan rekomendasi kepada Pj 
Gubernur terhadap LKPJ Akhir Tahun 
2023 sebagai rekomendasi DPRD," 
ujarnya. 

Selanjutnya,  dalam paparan 
pendapat akhir fraksi, Rachmawati 
Peni Sutantri selaku perwakilan PDI 
Perjuangan menyoroti Indeks Gini 
sebagai salah satu indikator Indeks 
Kinerja Utama (IKU) Provinsi Jatim 
yang relatif tidak bergerak dan tidak 
mengalami kenaikan. 

"Selama 4 tahun kepemimpinan 
Gubernur, Indeks Gini relatif tidak 
bergerak menunjukkan bahwa ada 
kebijakan yang berpotensi tidak 
berjalan baik sehingga upaya untuk 
mewujudkan visi pembangunan Jatim 
yang unggul tidak efektif," ujarnya. 

Fraksi PDI Perjuangan mencatat 
bahwasannya perekonomian di Jatim 
utamanya ditopang 3 sektor, yakni 
industri (30,54%), perdagangan 
(18,91%), dan pertanian (11,4%). 
Namun, sektor Usaha Mikro, Kecil, dan 
Menengah juga tidak kalah penting 
sebagai penopang perekonomian 
Jatim. 

“Perekonomian Jatim ditopang 
industri, perdagangan, dan pertanian 
t a p i  k a m i  m e n e k a n k a n  b a h wa 
pentingnya sektor UMKM dan padat 
karya untuk diberi perhatian lebih 
agar dapat membangkitkan ekonomi 
Jatim yang sempat terpuruk akibat 
pandemi," tutur Peni. 

Selain memberikan catatan dan 
evaluasi, Fraksi PDI Perjuangan turut 
mengapresiasi keberhasilan Pemprov 
Jatim dalam mewujudkan realisasi 
investasi yang melampaui target 
Pemprov sendiri maupun angka 
investasi nasional. 

" R e a l i s a s i  i n v e s t a s i  2 0 2 3 
m e n c a p a i  1 4 5  t r i l i u n ,  s u d a h 
melampaui target sebesar 112 triliun 

dan angka nasional sebesar 126 
triliun," ungkap Peni.

D a r i  p e n d a p a t  a k h i r  y a n g 
di sa m p a i ka n ,  m a ka  Fra ksi  P DI 
Perjuangan memberikan beberapa 
rekomendasi terhadap Pemprov Jatim, 
seperti perbaikan indeks gini yang 
dapat dilakukan dengan menghadir-
kan program ekonomi yang bermakna 
dan berdampak terhadap masyarakat 

Tidak lupa, Pemprov diminta 
untuk lebih memperhatikan wilayah 
kantong kemiskinan di Jatim serta 
memberikan pemberdayaan sektor 
pertanian untuk meningkatkan daya 
saing dan optimalisasi pasca panen. 

"Rekomendasi ini merupakan 
respon karena kami menilai Pemprov 
k u r a n g  b e r i n o v a s i  u n t u k 
m e m u n c u l k a n  t e r o b o s a n  b a r u 
terutama dalam hal pembangunan 
yang berkelanjutan," ungkap Peni. 

Terkait visi kesejahteraan, Fraksi 
PDI Perjuangan merekomendasikan 
k e p a d a  P e m p r o v  u n t u k 
mengembangkan perekonomian 
sengan peningkatan kerja Bumdes dan 
penguatan Jatim Satya

"PDI Perjuangan mendorong 
l a n g k a h  k e p e m i m p i n a n  d e m i 
penyelamatan ekonomi rakyat , 
misalnya memastikan agar kebijakan 
eksekutif terkait sektor pangan tidak 
didasarkan pada investasi padat 
modal," jelas Peni. 

Di akhir, Fraksi PDI Perjuangan 
menyatakan menerima LKPJ Gubernur 
Jatim Akhir Tahun Anggaran 2023 
d e n g a n  m e n g i n d a h k a n  a s p e k 
rekomendasi yang telah diberikan 
sebelumnya. 

"Kami menerima LKPJ Gubernur 
Jatim dengan catatan bahwa kebijakan 
yang terstruktur dan sistematis sangat 
penting demi menghadirkan tata 
kelola pemerintahan yang baik," harap 
Peni. 
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Laporan	Keterangan	Pertanggungjawaban	(LKPj)	Gubernur	Jawa	Timur	Akhir	Tahun	Anggaran	(TA)	2023	
disetujui	dalam	rapat	paripurna	di	Gedung	DPRD	Jatim,	Rabu	(15/5/2024).(Ro.HumasJatim)


